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O NoroCast – o podcast do 
Jornal Noroeste, que vai ao ar 

ADI 7796 no STF: o fim das 
APAEs? Entrevista revela impactos 

da ação nas escolas especiais

Na próxima terça-feira (17), às 19h, o NoroCast, podcast do Jornal Noroeste, recebe representantes da APAE de Nova 
Esperança para um debate emocionante sobre educação especial, inclusão e a luta pelos direitos das pessoas com deficiência. 
Com apresentação de Alex Fernandes França e José Antonio Costa, o programa entrevistará:  João Joraci Zanchetti, presidente 

da Associação; Jacqueline De Kássia Zanchetti Souza, diretora e Tania Suely Jasper, pedagoga.

na próxima terça (17), às 19h, 
discute a polêmica no STF, a 

história da instituição e como a 
comunidade pode se mobilizar.
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Jovem de Nova 
Esperança embarca 

para torneio 
internacional de 

beisebol nos EUA

Renato Tory B. Ribeiro, ao lado de sua mãe e grande 
incentivadora, Christiane Tory. O atleta representará o Brasil 
no torneio Breakthrough Series Invitational 2025, promovido 

pela Major League Baseball
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A publicidade legal nos 
jornais é garantia de 
transparência e sua 

negação deve ser tratada 
como improbidade 

administrativa

EM FOCO

Projeto da UBS Adelino 
Pasquini é destaque 

nacional em prevenção ao 
abuso sexual infantil

Iniciativa é reconhecida como exemplo de atuação 
conjunta entre saúde e educação na proteção à infância

Cresol Pioneira investe mais de 
R$ 190 mil em projetos sociais 

em Nova Esperança
Iniciativa do Fundo Social da 

cooperativa beneficiou oito entidades 
com recursos para educação, esporte, 

saúde e inclusão

A Cresol Pioneira reafir-
mou seu compromisso com o 
desenvolvimento sustentável e 
a promoção do cooperativismo 
com a entrega de mais de R$ 

190 mil em recursos a entida-
des sociais de Nova Esperança, 
através do seu Fundo Social.

PÁG. 10

Cresol Pioneira 
realiza Campanha 

de Doação de 
Sangue com 

colaboradores
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Alex Fernandes França
alexnoroeste@hotmail.com

A Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Adelino Pas-
quini – Equipe Vila Garça, 
de Nova Esperança, con-
quistou um feito de desta-
que ao ser selecionada para 
participar da 20ª edição da 
Mostra Nacional “Brasil, 
aqui tem SUS”, com um 
projeto voltado à preven-
ção do abuso sexual con-
tra crianças e adolescentes. 
Esta é a segunda vez con-
secutiva que a equipe tem 
seu trabalho reconhecido 
em nível nacional, conso-
lidando a atuação da uni-
dade como referência na 
articulação entre saúde e 
educação.

O projeto intitulado 
“Prevenção ao abuso sexual 
contra crianças e adoles-
centes: o papel da UBS na 

Projeto da UBS Adelino Pasquini é destaque
nacional em prevenção ao abuso sexual infantil

Iniciativa é reconhecida como exemplo de atuação conjunta entre saúde e educação na proteção à infância

Hércules Silvério, Maria Inês da Silva Castão Marques e 
Josielly Gonsaga da Silva Gibin ao lado de Ana Mara de 

Oliveira Manthay, representante da UBS Adelino Pasquini, que 
levará o projeto de prevenção ao abuso sexual infantil à 20ª 
Mostra Nacional “Brasil, aqui tem SUS”, em Belo Horizonte

proteção à infância” é fruto 
de uma parceria iniciada 

em 2022 entre a equipe de 
saúde e a Escola Munici-

pal Nice Braga. A iniciati-
va tem como objetivo cen-
tral a conscientização das 
crianças sobre seus corpos, 
além de desmistificar tabus 
e fornecer orientações que 
contribuem para a prote-
ção e empoderamento dos 
educandos.

De acordo com a autora 
do projeto, a Agente Co-
munitária de Saúde Ana 
Mara de Oliveira Manthay, 
a atuação ativa da UBS den-
tro da escola teve impactos 
significativos. “A aproxima-
ção da equipe de saúde ao 
ambiente escolar ajudou a 
construir uma rede de con-
fiança com os alunos, o que 
resultou na identificação e 
encaminhamento de casos 
ao órgão responsável”, des-
taca Ana Mara. O êxito da 
ação também gerou o inte-
resse de outras unidades de 
ensino, que solicitaram a 

ampliação do projeto.
A proposta foi a única, 

entre as inscritas na 15ª 
Regional de Saúde, desen-
volvida por Agentes Co-
munitários de Saúde, e se 
destacou entre 40 trabalhos 
concorrentes, ficando em 
primeiro lugar na etapa re-
gional, realizada no último 
dia 30 de abril. Com isso, o 
projeto avançou para a fase 
nacional e será apresenta-
do entre os dias 15 e 18 de 
junho, em Belo Horizonte 
(MG), durante a 20ª Mos-
tra “Brasil, aqui tem SUS”, 
promovida pelo Conselho 
Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (Co-
nasems). O evento ocor-
rerá no Expominas, em 
paralelo ao XXXVIII Con-
gresso Nacional de Secre-
tarias Municipais de Saúde.

A mostra é considerada 
uma das mais importantes 

vitrines de práticas bem-
-sucedidas no Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), reunin-
do experiências inovadoras 
que promovem o fortaleci-
mento do sistema e assegu-
ram o direito à saúde em 
todo o país.

Ana Mara Manthay em-
barca neste domingo (15) 
rumo à capital mineira, le-
vando consigo não apenas 
um projeto bem estrutura-
do, mas também o orgulho 
de representar Nova Espe-
rança em um dos maiores 
eventos de saúde pública 
do Brasil.

“É uma grande respon-
sabilidade e, ao mesmo 
tempo, uma honra mostrar 
que o trabalho feito com 
amor e compromisso no 
município pode inspirar 
políticas públicas em ní-
vel nacional”, afirmou Ana 
Mara.

Alex Fernandes França
alexnoroeste@hotmail.com

O jovem atleta nova-es-
perancense Renato Tory B. 
Ribeiro, de apenas 15 anos, 
embarca no próximo dia 15 
de julho rumo aos Estados 
Unidos, onde participará do 
torneio Breakthrough Series 
Invitational 2025, promo-
vido pela Major League Ba-
seball (MLB) — a principal 
liga de beisebol do mundo. 
O evento será realizado no 
Jackie Robinson Training 

Jovem de Nova Esperança embarca 
para torneio internacional de 

beisebol nos EUA
Renato Tory B. Ribeiro, de 15 anos, representa o Brasil em competição da MLB na Flórida

Complex, em Vero Beach, na 
Flórida.

Realizado anualmen-
te em homenagem a Jackie 
Robinson, o primeiro joga-
dor negro a atuar na MLB, 
o torneio tem como objetivo 
revelar talentos promissores 
do beisebol internacional. 
A participação de Renato é 
um marco não só para sua 
carreira, mas também para 
Nova Esperança, que acom-
panha com orgulho os pas-
sos do jovem esportista.

Renato integrará uma 

delegação composta por 
12 atletas brasileiros e 8 de 
Curaçao, sob o comando do 
técnico André A. Rienzo, 
ex-jogador da MLB e me-
dalhista brasileiro. Duran-
te o evento, acontecerá um 
showcase, uma exibição de 
habilidades especialmente 
voltada para olheiros e re-
crutadores das equipes da 
liga americana, que buscam 
novos talentos para integrar 
suas franquias.

A convocação de Renato 
se dá após seu destaque na 

XIX Taça Brasil Interclu-
bes Júnior, onde foi eleito o 
melhor jogador da competi-
ção. Na mesma ocasião, foi 
reconhecido como o "Rei 
do Quadrangular", com um 
home run, além de ter sido o 
segundo melhor rebatedor e 
o principal conquistador de 
bases do torneio.

A cidade de Nova Espe-
rança vive a expectativa de 
ver um de seus jovens atle-
tas despontar no cenário 
internacional. A trajetória 
de Renato já inspira outros 

Renato Tory B. Ribeiro, ao lado de sua mãe e grande 
incentivadora, Christiane Tory. O atleta representará o Brasil 
no torneio Breakthrough Series Invitational 2025, promovido 

pela Major League Baseball

jovens esportistas e reacende 
o sonho de ver um brasileiro 

brilhar na elite do beisebol 
mundial.

Após a criação do Universo, muitas mudanças ocorreram.
Será que essas mudanças não ocorrerão mais? Será que sabe-

mos tudo sobre o Universo?
Assisti um vídeo que falava sobre uma sonda, a Voyager, que foi 

enviada ao espaço profundo a muitos anos, já completou mais de 
47 anos de viagem pelo Universo. Já passou por diversos Planetas, 
passando por Júpiter, Saturno, Urano e Netuno e agora começou 
a receber informações desconhecidas aqui na Terra.

Daí, vou começar a conversar com vocês que tem 70, 80 anos, 
mas é claro que também com todos meus leitores. Lembram de 
sua infância ou juventude? Como eram as casas, saúde, carros e 
formas de comunicação?

Vamos conversar sobre período de apenas 70 ou 80 anos. Ima-
gina se fossemos conversar sobre as mudanças ocorridas desde 
o nascimento de Jesus Cristo ou um pouco mais, quando viveu 
Moises.

Naquela época tudo era muito diferente de hoje. Quem hoje 
tem 80 anos, nasceu logo após a Segunda Guerra Mundial.

Doenças que não se tratava naquela época, hoje com um sim-

O que não sabemos ainda?

ples comprimido pode ser amenizar ou até curar os sintomas. Por 
exemplo o antibiótico penicilina que foi descoberto em 1928, e 
produzido em grande escala após 1941. Com o uso desse antibió-
tico, muitas infecções puderam ser curadas e vidas salvas desde 
então. Essas pesquisas abriram espaço para descobrir muitos ou-
tros medicamentos com ação mais eficaz e rápida.

Também podemos falar dos aparelhos médicos. Quem imagi-
naria que um dia um médico lá na Europa, poderia operar um 
paciente aqui no Brasil. Sim, isso já é possível. Através da inter-
net, onde o médico pode comandar um robô, que com muita pre-
cisão, atende o comando do cirurgião.

Os aviões que voavam em 1945, abriram caminho para apri-
moramento e construções dos grandes jatos que voam entre os 
países da Terra. Comparados com os de hoje, não eram nada, mas 
foram o começo de tudo. Os veículos terrestres também muda-
ram muito. Hoje os pequenos Drones que voam pelos céus levan-
do diversos objetos.

Alimentação, que na grande maioria eram para consumo rápi-
do, com raras exceções, hoje com a utilização de técnicas apro-
priadas, podem ser armazenadas por anos.

Todos nós passamos e ainda passaremos por muitas mudanças 
e descobertas. Como uma pessoa que nasceu na década de 40, 
50, 60 e mais, poderia conceber conversar através de vídeo com 
pessoas do outro lado do mundo por um aparelho de celular. A 
cada época nos surpreendemos com as mudanças.

Nossas casas passaram por construções de madeira, pedras, 
concretos armados e agora estão sendo produzidas casas até por 
impressoras 3D. Imagina, nós chegarmos em uma empresa e falar 
como gostaria da casa e em poucos dias sua casa já estar pronta, 
sem a necessidade muita sujeira e meses para ser construída.

E como será o futuro. Não digo daqui a dois mil anos, mas tal-
vez daqui a cinquenta ou cem anos. Eu, não estarei aqui para pre-
senciar, mas tenho a certeza de que muitas mudanças ocorrerão.

Agora você que não acredita nas mudanças, eu pergunto: Será 
que as pessoas, há dois ou três séculos, acreditavam que o mundo 
passaria por tantas transformações?

Não façam igual aquele estilista francês que disse que se o mun-
do passasse do ano dois mil, ele nunca mais falaria. Será que hoje 
ele pensa igual?

Se gostaram do meu artigo, compartilhem em suas redes so-
ciais. Caso não tenham gostado, façam suas críticas nas minhas 
redes sociais e do Jornal Noroeste.

Jorge Antonio Salem é farmacêutico, paulista de Iepê (SP). Trabalhou como farmacêutico 
por cinco anos e farmacêutico-fiscal pelo Conselho Regional de Farmácia do Paraná, 

por 29 anos. Hoje, atua como escritor e palestrante, Especialista e Mestre em Ciências da 
Saúde, Especialista em Maçonologia, com 4 livros publicados.

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste

Nova Esperança, Maringá, Alto 
Paraná, Atalaia, Presidente Castelo 
Branco, Floraí, Uniflor, Santa Fé e 
Paranacity
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Felipe Figueira é doutor em Educação 
e pós-doutor em História. Professor de 

História e Pedagogia no Instituto Federal 
do Paraná (IFPR) Campus Paranavaí. 

Opinião do Blog
Lula em Paris transcendeu as barreiras de uma visita diplomá-

tica 
A visita do presidente Luiz Inácio Lula da Silva a Paris, foi mar-

cada por grandes momentos de simbolismo, reconhecimento e di-
plomacia. A capital francesa acostumada a receber líderes mundiais, 
mostrou um carinho especial por Lula, destacando sua liderança e as 
conexões históricas e culturais entre Brasil e França. 

Entre os momentos que marcaram a visita de nosso presidente 
a capital francesa foi a iluminação da icônica Torre Eiffel nas cores 
verde e amarelo simbolizou o nosso pendão auriverde e a poderosa 
celebração entre as duas nações, bem como evocou um sentimento 
de união e respeito mútuo, sendo apreciado por cidadãos franceses 
e brasileiros residentes na cidade. Essa homenagem rara em ocasiões 
presidenciais foi um gesto singular exaltando não apenas o líder bra-
sileiro mas também a rica história de contribuição do Brasil no cená-
rio global.

Além disso, diversas homenagens foram prestadas à Lula em 
eventos oficiais e culturais., reafirmando a sua relevância com figura 
política internacional.

Discursos calorosos destacaram seu compromisso com pautas 
democráticas, ambientais e sociais, enquanto artistas e intelectuais 
celebraram o papel do Brasil na construção de pontes interculturais.

Honrarias, medalha da Sociedade Francesa de Letras, doutor ho-
noris causa da Universidade da França, títulos, investimentos de bi-
lhões em nosso país após reuniões com empresários, a certeza de que 
a união Mercosul e União Europeia vai dar certo, mostraram que Lula 
em Paris transcendeu as barreiras de uma visita diplomática comum. 
Ela foi um marco de reconhecimento e confirmação de lações de laços 
que conectam Brasil à Europa. 

Após inaugurar “a floresta urbana” (um espaço verde) em frente 
à prefeitura de Paris, em um auditório com mais de 600 convidados 
de autoridades francesas e brasileiras, Lula adentrou ao recinto e foi 
recebido de pé e muito ovacionado. Após a execução dos hinos da 
França e do Brasil, o discurso da prefeita de Paris, Anne Hidalgo, cha-
mou a atenção ao dizer “que Lula não é só um grande presidente, mas 
uma lenda viva de um país lendário como o Brasil. Lula recolocou o 
Brasil no lugar que merece e está entre as dez maiores economias do 
mundo. Um presidente que está sempre lutando contra as injustiças 
sociais, a fome e os esquecidos da história. Sua história é de luta e o 
seu aprendizado foi na escola da vida. Paris te ama e o senhor é o sím-
bolo da esperança.  Lula é um líder global, sempre lutando em prol de 
seu povo, da paz e da humanidade, mesmo que as intempéries sejam 
as mais difíceis possíveis de serem ultrapassadas”, afirmou a prefeita 
Anne Hidalgo, que prometeu estar presente na COP 30, no Pará/Bra-

sil, em novembro próximo.
Sua passagem por Paris deixa um legado de união e possibilida-

des, inspirando o mundo a sonhar com um futuro melhor, onde a 
solidariedade e cooperação sejam os pilares fundamentais;- 

Coisas do Cotidiano
• Segundo o censo do IBGE de 2022, em Nova Esperança, 

64,04% das pessoas declararam católicas; 30,04% se declararam evan-
gélicas; 0,32% se declararam espíritas e 3,18% sem religião. Já no Bra-
sil, 56,7% se declararam católicas; 26,9% se declararam evangélicas;

• Das 85 pessoas que morreram pela gripe H1N1 no Para-
ná, apenas 9 tomaram vacina contra gripe, segundo a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa). Como se vê, o povo tem uma grande parcela 
de responsabilidade nessa questão pois a vacina está aí e de graça nas 
Unidades Básicas de Saúde de todo o Paraná e Brasil. Hospitais e Pos-
tos de Saúde estão lotados de pacientes com Infecção de Vias Aéreas. 
Poucos vacinaram contra H1N1. Acorda Brasil!; 

• Para Frei Beto, “na política não existe o ideal. Existe o pos-
sível. O governo faz o que pode. O Lula governa com duas tornozelei-
ras eletrônicas, uma em cada perna: o Banco Central e o Congresso 
Nacional. Lula dá nó em pingo d`água. Continua dando. É um gênio. 
Ele realmente é o cara que toca de ouvido a orquestra e faz funcionar 
a música. Mas é muito difícil”.;

• Academia Francesa de Letras, fundada em 1635, com 390 
anos, considerada um dos pilares intelectual da França, homena-
geou durante a sua existência, apenas 19 chefes de Estado. Apenas 
um brasileiro havia recebido tamanha honraria: Dom Pedro II, em 
1872. E agora, reconhecendo a importância de Lula e do Brasil para o 
mundo, homenageou o nosso presidente e o povo brasileiro. 

• Preço da cesta básica cai em todo o Brasil. A queda foi 
maior em 15 capitais – A queda nos preços da cesta básica nas pes-
quisas foram avaliadas entre os meses de maio e abril pelo Dieese. 
Alguns produtos em algumas cidades, os preços permaneceram com 
elevação. Já o arroz, tomate, ovo, carne, café tiveram uma boa redução 
de preço;

• Estação Detox (Detox Station) – Procure ingerir alimentos 
saudáveis, mude o seu estilo de vida como beber bastante água, frutas, 
verduras, legumes, alimentos ricos em antioxidantes, durma 7 a 9hs 
por noite   e pratique exercício físico. Você logo sentirá a diferença;

• Newsletters – E o Brasil está classificado para o mundial de 
futebol em 2026, ao vencer o Paraguai por 1 x 0.  Nosso time, decidi-
damente, não encanta;

• Pensão alimentícia é direito da criança e não um favor ou 
barganha como vem acontecendo entre os pais, no Brasil, que aca-
ba de bater o recorde de divórcios, a maioria deles (54%) entre casais 
com filhos menores de idade;

• As principais universidades dos Estados Unidos resolve-
ram “peitar” Trump e defender a Universidade de Harvard – Ins-
tituições acusam governo de perseguição política e alertam os pre-
juízos irreversíveis que a ciência norte-americana possa ter. Trump 
cortou mais de US$ 2 bilhões em verbas federais em pesquisas que 
foram congeladas.

• Corrida de Rua é bem-estar – Você sabia que no Brasil há 
cerca de 13 milhões de pessoas, segundo a Associação Brasileira de 
Corridas de Rua, que praticam corrida de rua? É um esporte que me-
lhora a nossa saúde física e mental. É capaz de aliviar o estresse e 

reduzir os sintomas de depressão e ansiedade, melhora a qualidade do 
sono, diminui a gordura do corpo, aumenta a massa muscular, pre-
vine o sedentarismo e doenças crônicas, porque quando realizamos 
esse esforço, nosso corpo libera hormônios como endorfina, serotoni-
na, dopamina, adrenalina e outros e melhora nosso humor. Mas antes 
de iniciar os seus treinamentos, sempre é bom fazer uma avaliação 
clínica e cardiológica e depois, ter um orientador ou orientadora que 
vai lhe dar as dicas sobre o assunto; 

• Cristiano Ronaldo, 40 anos, marca e Portugal é campeã 
da Liga das Nações – A lenda Cristiano Ronaldo, 40, jogou muito 
mais que o garoto Lamine Yamal, 17 anos, da Espanha e empatou o 
jogo em 2 z 2 que Portugal estava perdendo. Nas penalidades, Portu-
gal derrotou a Espanha por 5 x 3 e é campeã da Liga das Nações. Cris-
tiano Ronaldo deu uma lição de humildade, dedicação e total entrega 
para a vitória de se país. Um exemplo a ser seguido;

• Reconhecimento internacional e disputa de mercado – 
Na França, o Brasil através de seu presidente recebeu o certificado 
de reconhecimento do Brasil como país livre da febre aftosa sem va-
cinação. Ao agradecer, “Lula fez um elogio rasgado ao agronegócio 
brasileiro. Ninguém ganha medalha de ouro por sorte. Lula disse que 
ao longo dos anos, pecuaristas, frigoríficos e técnicos do Ministério 
da Agricultura muito lutaram durante 60 anos para chegar a essa con-
quista;

• Bando de frouxos – As respostas que Bolsonaro e os seus 
correligionários deram no STF, ao responderem as perguntas do mi-
nistro Alexandre de Moraes, estão cheias de mentiras. O povo já sabe 
toda a verdade;

Entrelinhas
***Feliz aniversário e muitos anos de vida para Shirley Arruda de 

Souza (11/6), Marcielly Garcia Gibin (14/6),  Leda Bellentani (14/6), 
Maria Gabriela Xavier (15/6),  Vania Nocchi (15/6), Laercio Arruda 
(16/6),  Caroline Prado (16/6) e Ana Paula Maran Fumagalli (17/6).***A 
tenista americana Coco Gauff é a  vencedora  do Aberto da França 
2025, em Roland Garros.**Desde 1930 o Brasil  se mantém como a 
única seleção classificada para todas as copas da história. Que venha o 
hexa.***Lula recebeu um abaixo assinado de mais de 12 mil assinaturas 
de brasileiros em Paris cujo teor é que o Brasil corte as relações 
diplomáticas e comerciais  com Israel por causa dos 60 mil palestinos 
mortos pelo genocida Nethanyahu.***Pesquisa Nexus mostra que 68% 
dos brasileiros acreditam que a regulação das redes sociais vai garantir 
mais segurança das pessoas que usam as plataformas digitais e que é uma 
maneira de combater as fake news.***Empresas francesas vão investir 
mais de 100 bilhões de reais no Brasil.***Lula sanciona lei que amplia 
políticas de cotas no serviço público federal, inclusive Forças Armadas. 
Agora, 30% das vagas em concursos serão reservada para pessoas pretas, 
partas, indígenas e quilombolas.***E olha que interessante: cerca de 2 
bilhões de pessoas já consomem insetos como parte de sua alimentação 
diária, segundo a ONU. Ativistas veem este fato como uma forma de 
ter uma dieta saudável e sustentável.***Você sabe o que é neofobia? É a 
resistência  de  tudo que é novo e é um movimento que está crescendo 
devido ao uso excessivo de celulares e redes sociais, que está alterando a 
maneira como as pessoas compram em todo o mundo.*** “Mestre não 
é quem sempre ensina, mas quem de repente aprende” – Guimarães 
Rosa (1908-1967), mineiro, escritor e médico brasileiro, considerado um 
dos maiores escritores da literatura brasileira e mundial. Sua grande obra 
foi o romance “Grande Sertão Veredas”.-

Certa vez eu trouxe ao IFPR um estadunidense doutor em teologia, 
autor de vários livros sobre o criacionismo, para expor as suas ideias. 
O meu princípio era um só: curiosidade para ouvir algo tão diferente 
do universo universitário (ao menos o do brasileiro). Ninguém foi in-
timado a participar, as passagens do palestrante não foram pagas nem 
pelo Instituto e nem por nenhum órgão estatal, e o teólogo, com um 
breve espaço na agenda, se dispôs a falar sobre criacionismo. Além do 
referido tema, a palestra seria em inglês com tradução simultânea, o 
que serviria aos meus alunos e a quem quisesse praticar o idioma. Não 
é das coisas mais comuns algo assim em Paranavaí. Muitas pessoas par-
ticiparam, cerca de duzentas.

Logo quando terminou o evento, comecei a ouvir críticas de que levei 
religião para uma instituição pública de ensino, de que eu, historiador, 
coloquei alguém para falar sobre um assunto próprio de biólogos. Che-
garam a dizer: “e se levássemos alguém que negasse o holocausto para 
você ouvir?”. Eu certamente ouviria e contestaria, talvez até mostrando 
fotos da minha viagem à Auschwitz. Enfim, as acusações ficaram cada 
vez mais graves a ponto de que a internet se tornou um palco de ódio 
contra mim. Paciência. O meu princípio é o de ouvir todos os posicio-
namentos, desde que não sejam criminosos, e se há um lugar para tal 
princípio se efetivar é na universidade. Se alguém discorda do criacio-
nismo, sem problemas, ouça a argumentação e depois a conteste.

Outra vez, fiz uma série de lives com pessoas reconhecidas pela co-
munidade acadêmica enquanto cientistas, até cientistas consagrados. 
Dentre estes havia inclusive um ou outro com posturas dogmáticas, 
que chegavam a dizer categoricamente o que era e o que não era ciên-
cia. Dentre o que não era ciência estaria o criacionismo. As minhas 
lives começaram com boa participação, com cerca de cem ouvintes, e 
terminaram com média de quarenta.

O interessante é que os que me criticaram por ter trazido um teólogo, 
depois não foram coerentes, me elogiando, por ter trazido cientistas ao 
debate. Na verdade, a maior parte dos que me criticaram da primeira 
vez – sem sequer terem assistido à palestra -, não assistiram nem uma 
única live. O papel de tais pessoas é simplesmente falar mal do que elas 
não fazem. Quanto a isso, sempre é válido lembrar os versos de Mário 
Quintana:

Todos esses que aí estão
Atravacando meu caminho,
Eles passarão...
Eu passarinho.

O papel de “passarão”Alex Fernandes França
alexnoroeste@hotmail.com

Vai ao ar na próxima  terça-
-feira (17), às 19h, no canal do 
Jornal Noroeste no YouTube 
(youtube.com/@jornalnoroes-
te3178), mais um episódio do 
NoroCast, o podcast do Jornal 
Noroeste. Os apresentadores Alex 
Fernandes França e José Antonio 
Costa conduzem uma conversa 
especial com três representan-
tes da APAE de Nova Esperan-
ça: o presidente da Associação, 
João Joraci Zanchetti; a diretora, 
Jacqueline De Kássia Zanchetti 
Souza; e a pedagoga Tania Suely 
Jasper.

O episódio destaca a traje-
tória da instituição, os serviços 
prestados à comunidade e o po-
sicionamento firme da APAE 
contra a Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI) nº 7796, 
que tramita no Supremo Tribunal 
Federal (STF) e ameaça a conti-
nuidade das escolas especiais em 
todo o país.

Fundada em julho de 1976, 
a APAE de Nova Esperança nas-
ceu do esforço de pais e mães que 
buscavam condições mais dignas 
para seus filhos com deficiência. 
Com o apoio do Lions Clube 
local, foi possível dar início ao 
projeto, que teve como primeiro 
presidente José Ercílio Krelling 
e, como diretor da escola, o pro-
fessor Cláudio Antonio de Brito. 
Desde então, a entidade tornou-
-se referência em acolhimento, 

NoroCast da próxima semana entrevista lideranças 
da APAE em defesa da Educação Especial
Programa discute a história, os desafios atuais e a mobilização

contra a ADI 7796, que ameaça escolas especializadas no Paraná

inclusão e compromisso social no 
município.

A APAE é responsável pela 
Escola Esperança – Educação In-
fantil e Ensino Fundamental na 
Modalidade Educação Especial, 
única no município com atuação 
exclusiva voltada a pessoas com 
deficiência intelectual, múltiplas 
deficiências e transtornos globais 
do desenvolvimento. Atualmente, 
a escola oferece Educação Infan-
til, Ensino Fundamental (anos 
iniciais) e Educação de Jovens e 
Adultos – Fase I, atendendo gra-
tuitamente 214 alunos de Nova 
Esperança, Uniflor e Presidente 
Castelo Branco.

Com uma equipe de 76 cola-
boradores, a instituição também 
atua nas áreas da saúde e assis-
tência social, com profissionais 
como psicólogas, fonoaudiólo-
gos, fisioterapeutas, terapeuta 
ocupacional, assistente social e 

psiquiatra, garantindo um aten-
dimento integral e humanizado.

Durante o NoroCast, os con-
vidados abordam questões como 
a história da APAE, a estrutura 
pedagógica e multiprofissional, a 
realidade do atendimento espe-
cializado e o papel fundamental 
da entidade na inclusão social dos 
seus alunos. A diretora Jacqueline 
e a pedagoga Tania enfatizam que 
o trabalho vai muito além da sala 
de aula, promovendo o desenvol-
vimento global dos estudantes 
por meio de projetos culturais, 
esportivos, sociais e ações vol-
tadas à inserção no mercado de 
trabalho.

Um dos pontos centrais da 
entrevista é a posição da insti-
tuição diante da ADI 7796, mo-
vida pela Federação Brasileira 
das Associações de Síndrome de 
Down (FBASD), que questiona 
leis estaduais que garantem apoio 

à educação especial. Para os re-
presentantes da APAE, a propos-
ta representa uma grave ameaça à 
liberdade de escolha das famílias 
e ignora a realidade concreta de 
milhares de estudantes que de-
pendem de instituições especia-
lizadas para o pleno desenvolvi-
mento de suas potencialidades.

A APAE de Nova Esperança 
soma-se ao movimento estadual 
em defesa das 343 instituições fi-
liadas à Federação das APAEs do 
Paraná, que hoje atendem mais 
de 40 mil pessoas com deficiência 
intelectual e múltipla. A tentativa 
de extinguir ou limitar essas insti-
tuições é vista como um retroces-
so social e pedagógico, descon-
siderando décadas de conquistas 
e o reconhecimento nacional da 
qualidade dos serviços prestados.

O episódio do NoroCast tem 
o oferecimento da Recanto Pet, 
clínica veterinária e pet shop 
completa localizada na Av. Rocha 
Pombo, 1266 – Centro – Nova 
Esperança, com diversos serviços 
e produtos para o bem-estar do 
seu animalzinho.

Para conhecer mais sobre a 
história da APAE, seus desafios 
e sua importância na luta pelos 
direitos das pessoas com defi-
ciência, acompanhe o episódio da 
próxima  terça-feira (17), às 19h, 
no canal do Jornal Noroeste no 
YouTube.

 Assista, compartilhe e forta-
leça a luta pela educação especia-
lizada e pelo direito à escolha das 
famílias!

João Joraci Zanchetti (presidente da APAE), Jacqueline De Kássia 
Zanchetti Souza (diretora) e Tânia Suely Jasper (pedagoga) em entrevista 
urgente ao NoroCast. Líderes da APAE de Nova Esperança alertam sobre 

os impactos catastróficos da ADI 7796 e explicam como a sociedade 
pode se mobilizar para defender a educação especial. Não perca esta 

discussão fundamental sobre o futuro das APAEs!
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Foto: Divulgação

O Ministério Público do Paraná, por 
meio dos núcleos de Maringá e Cascavel do 
Grupo de Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), cumpriu nesta 
quarta e quinta-feira, 11 e 12 de junho, 19 
mandados de busca e apreensão domiciliar, 
11 de busca pessoal e um de monitoração 
eletrônica, além da suspensão de dois pas-
saportes. As medidas foram cumpridas no 
âmbito da Operação Transporter, que apu-
ra a suposta prática dos crimes de organi-
zação criminosa, falsidade ideológica na 
abertura e fechamento de empresas e lava-
gem de dinheiro.

Além dos mandados de natureza pes-
soal, foram implementadas medidas pa-
trimoniais, objetivando o sequestro de 
um imóvel, uma aeronave, veículos, ativos 
financeiros e criptoativos, avaliados em 
aproximadamente R$ 280 milhões. Duran-
te o cumprimento das ordens judiciais, um 
dos alvos foi preso em flagrante por posse 
ilegal de arma de fogo, em cujo contexto 
foram apreendidas 732 munições calibre 
9mm, sendo 396 intactas e 336 deflagradas.

Paraná e São Paulo – Expedidas pela 
Vara Criminal de Ubiratã, as medidas ju-
diciais foram cumpridas em endereços re-
lacionados aos investigados nas cidades de 
Foz do Iguaçu, Ubiratã, Juranda, Goioerê e 
Londrina, no Paraná, e Presidente Pruden-
te, São Carlos e São Paulo, no estado de São 
Paulo. As ações contaram com o apoio e a 
atuação conjunta do Gaeco, da Polícia Mi-
litar e da Polícia Civil de São Paulo. Tam-
bém cooperaram com a operação, fazendo 
o acompanhamento do cumprimento das 
medidas, representantes da Ordem dos 
Advogados do Brasil, já que um dos alvos 
é advogado.

Esquema – As investigações tiveram 
início em maio de 2023, após as unidades 
do Gaeco de Maringá e Cascavel identifica-
rem um crescimento financeiro exponen-
cial de um dos alvos, que se utilizava de 
aeronave para a realização de sistemáticos 
voos suspeitos da região Centro-Oeste do 
Paraná para cidades do Estado de São Pau-
lo. Com o avanço das apurações, foram ob-
tidas evidências de utilização estruturada 
de empresas de fachada para a comercia-
lização de produtos de origem criminosa, 
movimentações bancárias atípicas e siste-
mática aquisição de criptoativos para ocul-
tar o patrimônio adquirido.

Referência – O nome da operação faz 
referência à rotina de transporte de merca-
dorias para várias regiões do país, sobretu-
do o Estado de São Paulo.

MPPR

Gaeco 
cumpre 
ordens 

judiciais em 
operação 
que apura 
lavagem de 
dinheiro, 
falsidade 

ideológica e 
organização 
criminosa
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A recente decisão do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
que reconhece a legitimidade dos jornais – impressos ou di-
gitais – como meios adequados e eficazes para a veiculação da 
publicidade legal, é mais que uma vitória do setor jornalísti-
co: trata-se de um marco em defesa do interesse público, da 
transparência institucional e da democracia.

A medida, resultado da mobilização conjunta de entidades 
como a Associação Nacional de Jornais (ANJ), a Abralegal e 
a Adjori, freia uma tendência preocupante de monopólio da 
informação oficial por plataformas controladas por entidades 
cartoriais, que estavam se tornando o único canal autorizado 

A publicidade legal nos jornais é 
garantia de transparência e sua 
negação deve ser tratada como 

improbidade administrativa

para a publicação de atos extrajudiciais em alguns estados.
Ao garantir que não pode haver obrigatoriedade no uso 

exclusivo dessas plataformas, o CNJ restabelece um direito 
fundamental: o livre acesso à informação pública. Ao mes-
mo tempo, reafirma o papel histórico da imprensa na cons-
trução e manutenção de uma sociedade democrática, onde a 
publicidade dos atos oficiais não pode ser tratada como mera 
formalidade, mas como ferramenta essencial de fiscalização, 
controle social e cidadania.

Nesse contexto, negar a publicidade legal em veículos jor-
nalísticos de ampla circulação – seja por omissão, má-fé ou 
conveniência política – é atentar contra o princípio consti-
tucional da publicidade dos atos administrativos. E mais: é 
fechar os olhos para o compromisso ético e legal que rege a 
administração pública, afrontando os artigos da Lei de Aces-
so à Informação (Lei nº 12.527/2011) e os princípios da ad-
ministração pública previstos no artigo 37 da Constituição 
Federal.

É preciso, portanto, afirmar com clareza: gestores públi-
cos que deliberadamente restringirem a divulgação de atos 
oficiais a canais obscuros, de baixo alcance e com controle 
limitado da sociedade devem responder por improbidade ad-
ministrativa. A omissão ou desvio nesse processo não é ape-
nas tecnicismo burocrático — é prática que fere a moralidade 
administrativa, compromete a transparência e, consequente-
mente, corrói a confiança da população nas instituições.

A publicidade legal nos jornais não se resume à publica-
ção de editais. É parte de um ecossistema democrático que 
garante que licitações, nomeações, alterações contratuais e 
outros atos relevantes do poder público estejam ao alcance de 
todos os cidadãos. Em uma era de desinformação, deepfakes 
e apagamento seletivo de conteúdos digitais, a permanência 
da publicidade legal em veículos jornalísticos representa um 
antídoto contra o apagamento da memória institucional e o 
favorecimento de interesses particulares.

O jornalismo profissional, com sua credibilidade, apuração 
rigorosa e capilaridade, é um dos alicerces do Estado Demo-
crático de Direito. Manter a publicidade oficial em seus canais 
não é privilégio, é dever constitucional. E qualquer tentativa 
de enfraquecer esse elo deve ser interpretada como afronta 
direta à lisura da gestão pública.

O CNJ deu um passo fundamental. Agora, cabe aos gestores 
públicos, tribunais de contas e ministérios públicos de todo 
o país fazer valer a decisão e responsabilizar aqueles que, ao 
negar ou restringir a publicidade dos atos oficiais, atentam 
contra os pilares da democracia.

Transparência é dever. Publicidade oficial é direito. Negá-la 
é crime contra a democracia.

Alex Fernandes França é 
Administrador de Empresas, Teólogo, 

Historiador e Mestre em Ensino

O Projeto Moradias - Con-
junto Habitacional Marina 
Áureo Galdin, localizado no 
bairro Três Bandeiras, em 
Foz do Iguaçu (PR), recebeu 
nesta quinta-feira (12) a visi-
ta de uma comitiva do Con-
selho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Paraná 
(CREA/PR). O empreendi-
mento, que integra as ações 
do programa Itaipu Mais que 
Energia, reúne 52 novas resi-
dências e representa um mar-
co em inovação tecnológica, 
sustentabilidade e compro-
misso social. O diretor ad-
ministrativo da Itaipu Bina-
cional, Iggor Gomes Rocha, 
acompanhou a visita.

O atual presidente do 
CREA/PR, engenheiro agrô-
nomo Clodomir Luiz Ascari, 
destacou a qualidade, a rapi-
dez e a inovação do projeto. 
“A primeira sensação que tive 
foi de uma obra executada em 
pouco tempo, cerca de seis 
a sete meses, saindo do zero 
para uma construção pron-
ta e com qualidade”, afirmou 
Ascari, parabenizando os en-
volvidos. Ele enfatizou que 
o projeto reflete a missão do 
CREA de defesa da socieda-
de, oferecendo “segurança e 
qualidade de vida” às famílias 

Presidente do CREA/PR destaca qualidade e
inovação do Projeto Moradias da Itaipu Binacional

A comitiva do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia (CREA/PR) foi
acompanhada pelo diretor administrativo da Itaipu em uma visita às obras nesta quinta-feira (12)

Foto: Rafa Kondlatsch/Itaipu Binacional

beneficiadas.
Ele destacou ainda o po-

tencial de replicação do mo-
delo. “Acho que deve ser repli-
cado em outros locais, porque 
temos um estado rico, mas 
ainda com problemas habi-
tacionais. O ideal seria zerar 
esse déficit e dar a todas as 
pessoas a condição de morar 
de forma digna como aqui”, 
explicou Ascari.

O diretor da Itaipu Iggor 
Gomes Rocha chamou a aten-
ção para a inovação do proje-
to, inspirado na necessidade 

de respostas rápidas a tragé-
dias climáticas. “Surgiu a ideia 
de casas sustentáveis, pré-fa-
bricadas, para dar respostas 
imediatas. A estrutura básica 
é construída em seis horas, e 
vamos entregar para vítimas 
de mudanças climáticas, pes-
soas de baixíssima renda que 
estão em área de proteção 
ambiental”, explicou Rocha. 
Ele reforçou o desejo de que o 
modelo seja replicado: “Rece-
ber o CREA é um prazer, por-
que uma premissa do projeto 
é que ele saia nos portais dos 

engenheiros e seja experimen-
tado em outras obras”, disse.

A iniciativa é uma parceria 
entre Itaipu, Itaipu Parquetec, 
Prefeitura de Foz do Iguaçu e o 
Instituto de Habitação de Foz 
do Iguaçu (FozHabita). Além 
das 52 residências, que estão 
em fase final de construção, 
outros dois lotes estão previs-
tos: o segundo, com 60 casas, 
está na fase de terraplanagem. 
O maior deles, com 142 mo-
radias, está em processo de 
regulamentação do terreno. 
A execução das obras, realiza-

da pela Tecverde Engenharia, 
utiliza um sistema construtivo 
sustentável e inovador.

Sistema Construtivo Sus-
tentável

O sistema construtivo 
Wood frame utiliza madei-
ra de reflorestamento como 
matéria-prima, garantindo a 
redução da emissão de carbo-
no. O sistema atende às dire-
trizes do Governo Federal so-
bre transição energética justa, 
com sustentabilidade aplicada 
à construção civil, reduzindo 
o tempo de obra e a produção 
de resíduos.

A tecnologia construtiva 
veio da Europa e é chamada 
de tecnologia de Construção a 
Seco. Ela utiliza muito menos 
recursos hídricos durante a 
obra, com muito menos des-
perdício de material, porque 
as unidades habitacionais são 
produzidas na fábrica e todas 
as paredes são trazidas para 
a obra, para a montagem, já 
com as tubulações hidráuli-
cas, elétricas e fiação acopla-
das.

Reconhecimento
A iniciativa foi reconheci-

da na categoria Inovação, Tec-
nologia e Sustentabilidade no 
Congresso Brasileiro de Habi-
tação Social 2024, reafirman-

do seu impacto e relevância. 
O Prêmio 21 de Agosto, con-
cedido pelo Instituto Habita 
Brasil, é considerado como 
maior premiação de projetos 
habitacionais no Brasil.

O Projeto Moradias está 
ligado aos Objetivos do De-
senvolvimento Sustentável 
11 (Cidades e Comunidade 
Sustentáveis), 17 (Parcerias 
e Meios de Implantação), 6 
(Água Potável e Saneamento) 
e 9 (Indústria, Inovação e In-
fraestrutura).

Sobre a Itaipu Binacional
Com 20 unidades gera-

doras e 14 mil megawatts de 
potência instalada, a Itaipu 
Binacional é líder mundial 
na geração de energia limpa 
e renovável. Desde o início de 
suas operações, em 1984, já 
produziu mais de 3 bilhões de 
megawatts-hora.

A Itaipu tem como mis-
são empresarial gerar ener-
gia elétrica de qualidade com 
responsabilidade social e am-
biental, contribuindo para o 
desenvolvimento sustentável 
no Brasil e no Paraguai. Mais 
do que uma usina, Itaipu é um 
agente de transformação, com 
ações que integram sustenta-
bilidade, inovação e compro-
misso com as pessoas.

A proporção de bebês re-
cém-nascidos diagnosticados 
com cardiopatias congênitas – 
malformações no coração du-
rante o desenvolvimento fetal 
– aumentou de 0,08% do total 
de nascidos no Brasil em 2014 
para 0,15% em 2023. Os da-
dos constam do levantamento 
"Evolução da ocorrência de 
anomalias congênitas do sis-
tema cardiovascular", lançado 
pelo Instituto Nacional de Car-
diologia (INC), do Ministério 
da Saúde, hoje, Dia Nacional 
de Conscientização da Cardio-
patia Congênita.

O levantamento do INC 
tomou por base dados oficiais 
do Sistema de Informações so-
bre Nascidos Vivos (Sinasc), 
que cobre 100% do Brasil. 

Em 2014, nasceram no Bra-
sil 2.979.259 bebês, dos quais 
2.329 (0,8%) foram diagnosti-
cados com cardiopatias congê-
nitas. Em 2023, em linha com a 
queda na taxa de natalidade no 
país, o total de nascimentos foi 
de 2.536.281, dos quais 3.699 
(0,15%) receberam o diagnós-
tico. Portanto, o percentual de 
recém-nascidos no Brasil com 
diagnóstico de problemas car-
díacos praticamente dobrou, 
de 0,8% para 0,15%, em nove 
anos.

Os especialistas do INC, 
que é referência no tratamen-
to de doenças cardíacas de alta 
complexidade, inclusive car-
diopatias congênitas, atribuem 
a elevação a dois fatores prin-
cipais.

Primeiro, as mulheres bra-
sileiras estão tendo filhos com 
idade mais avançada. O levan-
tamento do INC aponta que a 
idade média das mães no Brasil 
aumentou de 25 anos em 2014 
para 27 anos em 2023. Essa ele-

vação tem determinantes so-
ciológicos e também de ordem 
científica, como o desenvolvi-
mento de terapias hormonais e 
da fertilização in vitro.

Quanto maior a idade da 
mãe, maior é o risco de o bebê 

nascer com problemas no co-
ração. Mulheres que dão à luz 
na faixa etária entre 20 e 29 
anos têm 26% mais risco de 
gerarem um feto com cardio-
patia congênita, em relação a 
mulheres com 17 a 19 anos. Na 
faixa etária de 30 a 39 anos, o 
risco aumenta 81%. Entre 40 e 
49 anos, o risco é 169% maior.

Segundo, as mulheres estão 
tendo mais acesso a consultas 
e exames durante a gravidez. 
Com base em uma metodo-
logia internacional chamada 
Kotelchuck, o levantamento 
do INC detectou que o per-
centual de grávidas brasileiras 
com amplo acesso a consultas 
e exames aumentou de 64,3% 
em 2014 para 71,2% em 2023.

"O maior acesso das mães 

brasileiras a consultas e exa-
mes, como ultrassom, permitiu 
uma melhora no diagnóstico", 
afirma a cardiologista Aurora 
Issa, Diretora do INC. "O diag-
nóstico precoce é fundamental, 
porque permite que as equipes 
médicas se preparem para o 
nascimento de uma criança 
com cardiopatia congênita".

A especialista destaca que 
recém-nascidos com proble-
mas cardíacos precisam de cui-
dados especiais e muitos casos 
requerem a realização de cirur-
gia ou cateterismo logo após o 
nascimento. Em certos casos, é 
necessário realizar um proce-
dimento intrauterino para cor-
reção de cardiopatias congêni-
tas quando o feto ainda está na 
barriga da mãe.

Proporção de bebês recém-nascidos diagnosticados 
com doenças cardíacas dobra no Brasil em nove anos

Especialistas do INC atribuem a elevação a dois fatores: as mulheres estão tendo filhos mais velhas e têm mais acesso ao 
pré-natal e diagnósticos. Em 2023, 3.699 recém-nascidos foram diagnosticados com cardiopatias congênitas no Brasil.

Foto: Divulgação
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Cresol Pioneira investe mais de R$ 190 mil
em projetos sociais em Nova Esperança

Iniciativa do Fundo Social da cooperativa beneficiou oito entidades com recursos para educação, esporte, saúde e inclusão

Alex Fernandes França
alexnoroeste@hotmail.com

A Cresol Pioneira reafir-
mou seu compromisso com 
o desenvolvimento sustentá-
vel e a promoção do coope-
rativismo com a entrega de 
mais de R$ 190 mil em re-
cursos a entidades sociais de 
Nova Esperança, através do 
seu Fundo Social. A inicia-
tiva visa fortalecer projetos 
de instituições sem fins lu-
crativos que atuam em áreas 
como educação, cultura, saú-
de, esporte, meio ambiente, 
inclusão social e financeira.

As doações ocorreram ao 
longo das últimas semanas e 
contemplaram oito entidades 
que desenvolveram dez pro-
jetos aprovados, com impac-
to direto na comunidade. A 
equipe da Agência da Cresol 
Pioneira de Nova Esperança, 
liderada pelo gerente local e 
acompanhada por colabora-
dores, realizou pessoalmente 
a entrega dos recursos às ins-
tituições beneficiadas.

Associação Ninho da Águia Instituto Internacional de Esportes 14 de Dezembro

Asilo São Vicente de Paulo de Nova Esperança APAE de Nova Esperança

Rotary Club de Nova Esperança Comunidade de Assistência Bom Pastor de Nova Esperança Sindicato Rural de Nova Esperança

– Compra de equipamentos 
como geladeira, freezer e ba-
tedeira.

(Entrega em 27/05)
• Instituto Interna-

cional de Esportes 14 de 
Dezembro

Projeto: Vôlei na Escola 
– Materiais esportivos como 
bolas, cordas e cones.

Projeto: Semeando So-
nhos – Equipamentos para 
treinamento físico e camise-
tas.

(Entrega em 29/05)
• Asilo São Vicente 

de Paulo de Nova Esperan-
ça

Projeto: Melhorias na 
qualidade do atendimento à 
pessoa idosa – Aquisição de 
guarda-roupas para melhor 
organização e mobilidade 
dos idosos.

(Entrega em 27/05)
• APAE de Nova Es-

perança
Projeto: Manutenção e 

conservação do espaço do 
EJA – Reforma de salas de 
aula, cozinha e banheiros 

“O Fundo Social é uma 
das formas pelas quais a Cre-
sol reafirma seu compromis-
so com o cooperativismo e 
com o fortalecimento das 
regiões onde atuamos. Nosso 
foco é apoiar entidades que 
demonstram responsabili-
dade social e que promovem 
transformação por meio de 
ações coletivas”, destacou o 

gerente da agência.
Entre os projetos con-

templados, estão desde me-
lhorias em estruturas físicas, 
aquisição de equipamentos 
tecnológicos e esportivos, 
até o incentivo à formação 
profissional e ao atendimen-
to especializado. As entregas 
dos recursos foram finali-
zadas até o dia 09 de junho, 

consolidando a atuação con-
creta da cooperativa junto às 
comunidades.

Confira os projetos 
apoiados:

• Associação Ninho 
da Águia

Projeto: Tecnologia – 
Aquisição de notebooks, im-
pressoras e microfones.

Projeto: Nossa Cozinha 

adaptados.
(Entrega em 06/06)
• Rotary Club de 

Nova Esperança
Projeto: Apoio à AAPN-

NE – Atendimento terapêu-
tico semanal a autistas do 
município.

(Entrega em 28/05)
• Comunidade de 

Assistência Bom Pastor de 

Nova Esperança
Projeto: Construindo 

uma oportunidade para o 
primeiro emprego – Aquisi-
ção de notebooks e contrata-
ção de instrutores.

(Entrega em 05/06)
• Sindicato Rural de 

Nova Esperança
Projeto: Aquisição de 

Drone – Investimento em 

tecnologia para patrulha ru-
ral.

(Entrega em 09/06)
A ação reforça a missão da 

Cresol em gerar impacto po-
sitivo e transformar realida-
des por meio da cooperação, 
estimulando o protagonismo 
social e o desenvolvimento 
das comunidades onde está 
presente.

Entre os dias 05 e 31 de 
maio, a Cresol Pioneira pro-
moveu uma importante Cam-
panha de Doação de Sangue, 
envolvendo colaboradores 
das agências e cento adminis-
trativo. A ação foi realizada 
em parceria com o Hemocen-
tro de Francisco Beltrão, que 
ofereceu suporte local, além 
do apoio dos demais hemo-
centros da região Sudoeste 
e Noroeste do Paraná, bem 
como unidades em São Paulo 
e Mato Grosso do Sul.

O principal objetivo da 
campanha foi estimular a 
doação voluntária de sangue 
entre os colaboradores, re-
forçando a importância desse 
gesto para a manutenção dos 
estoques dos hemocentros 
parceiros. Como cooperativa, 
acreditamos que doar sangue 
é um ato de solidariedade e 
cidadania, que salva vidas e 
fortalece o espírito de coope-
ração.

De acordo com o diretor 
executivo da Cresol Pionei-
ra, Edemar Vodzicki a cam-
panha foi realizada como 

Cresol Pioneira realiza Campanha de Doação de Sangue com colaboradores
A ação mobiliou 96 colaboradores que apoiaram a doação através de hemocentros no Paraná, Mato Grosso do Sul e São Paulo

forma de antecipar e refor-
çar a conscientização sobre 
a importância da doação de 
sangue, especialmente com a 
proximidade do Junho Ver-
melho. “Não posso deixar 
de expressar minha gratidão 
e orgulho pelo sucesso da 
nossa campanha de doação 
de sangue realizada pelos 

colaboradores. O principal 
objetivo foi incentivar a doa-
ção voluntária, reforçando 
a importância desse gesto 
fundamental para manter os 
estoques dos hemocentros 
parceiros devidamente abas-
tecidos. Como cooperativa, 
acreditamos que é um ato 
de solidariedade e cidadania 

que salva vidas e fortalece o 
espírito de cooperação entre 
todos nós”. Destacou.

De acordo com Fábio 
Marcelo Ebert - Chefe do 
HEMEPAR - Núcleo de He-
moterapia de Francisco Bel-
trão cada doação de sangue 
pode salvar até quatro vidas, 
seja em procedimentos de 

emergência, tratamentos de 
doenças crônicas ou cirurgias 
complexas. Fábio também 
participou de uma sensibili-
zação realizada de forma hí-
brida com os colaboradores 
da cooperativa.

A Campanha foi finaliza-
da com um total de 96 doa-
dores, nas regiões do Mato 

Grosso do Sul, Paraná e São 
Paulo. Para a colaboradora 
Natalia Biavati, aproveitou o 
momento e doou sangue pela 
primeira vez “fiquei muito fe-
liz por saber que posso con-
tribuir com a vida de outras 
pessoas, a doação é rápida e 
fácil, incentivo outras pessoas 
a doarem sangue”. Disse.


